

2018年7月9日

日本テレビ通り沿道まちづくり協議会御中

学校法人女子学院
理事長 寺嶋 潔
院長 鵜崎 創

日本テレビ通り沿道まちづくり協議会における「日本テレビ通り沿道まちづくり基本構想案」について、住環境、教育環境を守る視点からの意見書

日本テレビ放送網株式会社（仮称）麹町新スタジオ棟建築現場の真正面に位置する学校法人女子学院中学校・高等学校（以下、本学院）です。毎日女子生徒約1400名の大半がスタジオ棟建築工事協を登下校しています。5.5mほどの公道を挟んで、建物59.9m、鉄塔40mの併せて高さ99.9mのスタジオ棟がそびえ立ち、2018年8月には建物工事が終了とのことです。2015年7月より2016年3月まで東京都建築紛争調整室のあっせん（紛争調整）を受けました。

結果、合意はできずに、工事協定のみ締結しました。生徒の安全・安心を確保し、工事騒音より学習環境を守り、複数の歴史のある教育機関と住居地域が融合している良好な教育環境を維持する観点からの話し合で、次の点を求めています。

- 1（仮称）麹町新スタジオ棟については、日テレ通り沿いに建設することを求めます。
- 2 公開空地は住居地域側に設け、教育機関へも配慮された形で設置することを求めます。
- 3 女子学院と小田急麹町マンションに対面する麹町新スタジオ棟車両出入口については、日テレ通り側へ移設を求めます。
- 4 四番町にて広範囲な土地買収が進められており、将来多大な影響を地域全体に及ぼすと懸念されます。そこに超高層のオフィスビルやイベント広場が設置された場合、第一種文教地区自体が脅かされ、教育環境の悪化を招くものです。第一種文教地区での事業制限緩和をしないことを求めます。
- 5 準備工事期間も含め騒音対策に万全を期すことを求めます。

現在に至るまで、工事騒音に悩まされていました。また、60m近いスタジオ棟は、3階にある生徒の憩いの場である屋上庭園に覆いかぶさるものであります。

日本テレビ通り沿道まちづくり協議会につきましては、2018年3月26日（月）に第1回日本テレビ通り沿道まちづくり協議会が開催されたとのことです。本学院へは、3月22日（木）に千代田区より担当者が来訪され、協議会へ参加の打診をしていただき、あり

がとうございました。けれども、法人組織であり、急な判断はできないこと、また、「日本テレビ通り沿道まちづくり委員会」の構想が説明されましたが、超高層建築有りと推察され、大変な違和感を感じたこともあり参加には至っていません。6月16日（土）に開催された「番町の住環境・教育環境を守るために」と題した勉強会に参加した際、短期間の協議の末に、「日本テレビ通り沿道まちづくり基本構想案」がまとめられ、答申されようとしていることを知りました。本学院としては、日本テレビ新スタジオ棟建築との3年に亘る経緯もあり、意見表明となりました。

この度の「日本テレビ通り沿道まちづくり基本構想案」を見ますと、Bゾーンの再開発において既存の地区計画による高さ制限を撤廃し、最大150mまでの建築が可能とすることが主眼ではないかと思えます。道路よりの緩衝空間や公開空地等を鑑みますと、可能な敷地となりますのは日本テレビ放送網株式会社（以下、日本テレビ）の二番町、四番町の敷地ではないでしょうか。二番町の日本テレビ南館や現北館スタジオの跡地には、「不動産収入増大を目的としての商業ビルの」建設をすることが以前より表明されています（2013.8.28 日本テレビHD IR情報）。

新スタジオ棟の日本テレビ通り沿いに高さ150mの商業ビル建設が可能となります。本学院の屋上庭園からみますと新スタジオ棟よりさらに90mも高いビルがそびえ立つ形になります。新スタジオ棟東面は、視線の問題から窓を無くしていただきましたが、さらに商業ビルよりの視線の問題や圧迫感が増すことになると懸念します。また、四番町の広大な敷地に同様の商業ビルが建ち、オープンスペースが賑わいと街づくりに寄与するとなっていますが、むしろテレビ局主体のイベント広場、商業店舗、及び娯楽的色彩の強い店舗が設置されることによる賑わいとなり、地域コミュニティの核とはならないのではないのでしょうか。そして、教育環境に悪影響を及ぼし、第一種文教地区の事業制限が緩和され骨抜きとなるのではないのでしょうか。児童・生徒の通学路は、その中心部を通ることになり、安全の観点からも心配です。

教育環境が脅かされることは、日本テレビ通り沿いに形成されている良質な住宅環境へも悪影響を与えることになり、商業店舗が住宅街へ浸食する恐れもあり、深夜まで営業することにもなりかねません。商業的なプロダクションや媒体が醸し出す「文化的」と言ったものが番町地域に根差した文化発信となるのでしょうか。

日本テレビ通り沿道まちづくりに地区計画の高さ制限の変更は本当に必要なのでしょうか。現地区計画における60mの総合計画の範囲で、公開空地を用いながら盆踊りや地域イベント、そして、知恵を凝らし、番町地域の文化発信を実現し、日本テレビ通り沿いの賑わいを醸し出すことができるのではないのでしょうか。

「住宅地との間に大規模な緑地帯」とありますが、すでに新スタジオ棟が建ち、公開空地要件の10m幅が本学院の前に設置されているに過ぎません。「車両動線を整備する」とは、超高層ビルと広場を迂回する形となり、番町文人通りを分断することにもなりかねま

せん。

今回の「日本テレビ通り沿道まちづくり基本構想案」につきましては、番町エリアの住環境、教育環境を守る観点から、番町を含む近隣コミュニティを異質なものと変化させるものと思われ、賛同致しません。宜しく、幅広い地域住民と間近にある教育機関の意見を真摯に受け止めて頂きたいと思えます。

なお、本学院は、一番町の西端に位置しています。今回の協議会へは一番町町会の方がどうして入っていないのでしょうか。日本テレビ通りには面していませんが、番町地域コミュニティにとって構成する一員であると思えます。

以 上

問い合わせ

事務室 本田真也

03-3263-1711